

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



0% fatalité, 100% mobilisés



Perpignan, le 10 octobre 2024

1 MILLIARD D'EUROS POUR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

1 milliard d'euros, c'est le montant des financements en faveur de projets de transition environnementale accordé par les banques populaires adhérentes à la banque de la transition énergétique



Au-delà de la symbolique du chiffre, c'est avant tout le reflet de convictions profondes de leurs dirigeants :

- La prospérité durable des territoires passera par leur transition énergétique,
- Chaque région est différente et doit trouver des solutions adaptées, nécessitant une connaissance fine des dynamiques territoriales et des écosystèmes locaux,
- La transition énergétique a besoin de lourds investissements et donc de financements considérables ; seule la mobilisation de l'épargne permettra d'y faire face,
- Plus qu'une addition de contraintes, la transition énergétique est d'abord un formidable levier d'opportunités et d'innovations.

C'est la raison pour laquelle nous avons créé le modèle de Banque de la Transition Énergétique, profondément ancré dans nos valeurs régionales et coopératives de Banques Populaires.

Initié en 2020 par la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes, laquelle a été rejointe par la Banque Populaire du Sud, la Banque Populaire du Nord, la Banque Populaire Occitane, la Banque Populaire Val de France et la Banque Populaire Bourgogne Franche-Comté, ce dispositif innovant permet de collecter une épargne auprès des ménages et entreprises avec cette volonté de l'utiliser en faveur du financement de projets de transition sur chacun de leur territoire.

Grâce à des équipes dédiées expertes, grâce à des partenariats avec des entreprises locales de référence, nos banques sont des prescriptrices de transition environnementale pour leurs clients auxquels elles proposent et financent des solutions opérationnelles de transition et d'adaptation, et auxquels elles offrent ainsi une durabilité renforcée.

922 MILLIONS D'EUROS D'ÉPARGNE COLLECTÉE, 1 030 MILLIONS D'EUROS DE CRÉDITS ACCORDÉS, PLUS DE 10 000 PROJETS FINANCÉS, C'EST POUR NOUS, NOS ÉQUIPES ET NOS SOCIÉTAIRES, UNE VRAIE FIERTÉ ; UNE FIERTÉ DE TERRAIN.

« La Banque de la Transition Énergétique est l'illustration de notre raison d'être coopérative et régionale. Permettre à nos clients de s'adapter au dérèglement climatique et financer leurs investissements de transition était pour nous une évidence ; grâce à la Banque de la Transition Énergétique, c'est devenu une réalité. »

Daniel KARYOTIS

Directeur Général de la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes



« Dans le Sud, notre Banque de la Transition Énergétique est née d'une conviction : 0 % fatalité 100 % mobilisés ! C'est bien pour agir et écrire un destin soutenable que nous avons boosté notre capacité d'accompagnement, notamment car le niveau d'investissement à opérer est considérable. Notre force financière coopérative est en action, pour simplifier les choix de nos clients, au plus proche de chaque territoire. »

Cyril BRUN

Directeur Général de la Banque Populaire du Sud



« En seulement deux ans, la Banque de la Transition Énergétique par Banque Populaire du Nord a prouvé sa capacité à être un moteur essentiel de la transition énergétique dans les Hauts-de-France. Avec plus de 80 millions d'euros de crédits accordés et 3 000 projets financés à juin 2024, nous démontrons que nous sommes prêts à agir concrètement pour un avenir plus durable. Nos partenariats solides et notre approche sur mesure nous permettent d'accompagner efficacement tous nos clients, des particuliers aux entreprises, dans leur transition écologique. Nous sommes très heureux et déterminés à être moteur des transitions de nos clients et de notre territoire. »

Nicolas POUGHON

Directeur Général de la Banque Populaire du Nord



« Avec la Banque de la Transition Énergétique, nous avons sensibilisé et mobilisé l'ensemble de nos collaborateurs aux enjeux de la transition énergétique de notre territoire. Nous souhaitons avoir 1 982 collaborateurs à impact pour accompagner durablement nos clients. »

Christophe BOSSON

Directeur Général de la Banque Populaire Occitane



« La Banque de la Transition Énergétique par Banque Populaire Val de France participe pleinement à notre rôle, celui d'être une banque à impact positif sur son territoire en accompagnant les projets de transition, de transformation de nos clients (particuliers, entreprises, agriculteurs, acteurs économiques locaux...). »

Mathieu RÉQUILLART

Directeur Général de la Banque Populaire Val de France



« En adhérant à la Banque de la Transition Énergétique, nous confirmons nos engagements forts dans l'accompagnement de tous nos clients de notre territoire de la Bourgogne-Franche-Comté et des pays de l'Ain sur l'enjeu majeur de la transition énergétique. Notre objectif principal est de les accompagner dans le développement de modèles économiquement durables et vertueux pour l'environnement. »

François de LAPORTALIERE

Directeur Général de la Banque Populaire Bourgogne Franche-Comté



« La Banque de la Transition Énergétique est une accélératrice de transition. Par nos financements naturellement, mais aussi par les solutions opérationnelles de transition énergétique et environnementale que, grâce à nos partenaires, nos conseillers peuvent proposer à chacun de nos clients. »

Pierre-Henri GRENIER

Directeur Général de la BTE



Retrouvez en détail le fonctionnement de la Banque de la Transition Énergétique, ainsi que les principaux projets financés sur le site : <https://banquetransitionenergetique.fr/>



A propos de Banque Populaire du Sud

La Banque Populaire du Sud (associée à ses 3 maisons la Banque Dupuy, de Parseval, la Banque Marze et le Crédit Maritime Méditerranée) est une entreprise régionale coopérative présente dans 9 départements essentiellement dans le sud de l'Occitanie. 1ère Banque des entreprises, elle compte 580 000 clients, 227 000 sociétaires et 2 200 collaborateurs déployés sur plus de 260 agences généralistes, centres d'affaires dédiés aux entreprises et agences spécialisées : étudiants / enseignants, fonction publique, professions libérales, agriculture, clientèle patrimoniale, sportifs de haut niveau, ainsi que des équipes support basées sur les sites régionaux de Perpignan, Montpellier, Sète et Nîmes. Acteur majeur dans la transition énergétique sur son territoire, la Banque Populaire du Sud a lancé en 2023 la Banque de la Transition Énergétique par la Banque Populaire du Sud. <https://www.banquepopulaire.fr/sud/>

CONTACTS PRESSE - Direction Communication Banque Populaire du Sud

Laurence Beaufort / 06 62 77 17 89 / laurence.beaufort@groupebps.fr
Elisabeth Bonnafoux-Soubra / 06 20 30 08 38 / elisabeth.bonnafoux@groupebps.fr